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Edito 

Le mot du président
 

  Après plus de sept 
e en tant que président de 
 l’association, j’ai décidé de ne 
 pas me représenter et de céder 
 la présidence à Nicolas 
 Fournier, notre jeune et brillant 
 conseiller municipal qui sera 
 associé à Nathalie v
 Dal Busco en tant que vice 
présidente de l’association. 

 

Je suis persuadé qu’ils sauront offrir de 
nouvelles perspectives politiques et préparer les 
futures échéances municipales de 2020.
 

Je reste bien entendu membre de l’association 
et conseiller municipal, ils pourront toujours 
compter sur mon expérience et mes conseils s’ils le 
désirent ; l’association doit rester animée par un 
débat démocratique d’idées à partager et dans un 
esprit d’équipe. 
 

Ceux qui se reconnaissent dans c
sont les bienvenus. 
 

Je vous souhaite à tous de belles vacances 
 

Yvan Guillaume 
Président du groupe PDC de Confignon

 

A vous de jouer
 

Le PDC Confignon s’engage pour une 
démocratie plus participative à Confignon. Une 
politique de qualité s’élabore au plus près du 
terrain et des besoins de la population. 

 

 Nous vous proposons donc de nous faire part 
de vos idées, besoins ou souhaits
commune afin de construire et faire avancer 
Confignon tous ensemble.     

 

Alors n’hésitez pas et faites-nous parvenir vos 
idées pour Confignon par mail :  
 

pdc.confignon@outlook.com  
 

 ou en nous contactant par téléphone 
au 076 679 02 21. 

 «En faisant scintiller notre lumière, nous 
offrons aux autres la possibilité d'en faire autant
 

N. Mandela     
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Les finances catastro

phiques de la commune
 
En première lecture des comptes de l’exercice 

2017 de la commune, nous avons été surpris de la 
situation catastrophique 
aux objectifs fixés d’assainissement des comptes 
communaux. En fait, que s’est
arriver là ? 
 

Au niveau des recettes fiscales, il faut savoir 
que chaque exercice se boucle sur la base 
d’estimations fournies par l’Administration fiscale 
cantonale qui sont régulièrement réévaluées. Ceci 
est valable pour l’élaboration budgétaire de l’année 
suivante comme pour le bouclement de l’exercice 
en cours. 
 

Les comptes fiscaux de l’exercice 2016 
bouclaient sur un boni de CHF 1’000'000, 
mais l’exercice 2017 s’est soldé par un 
manque de CHF 1'300'000.
 

La commune ne maitrise pas les comptes 
fiscaux et ceci est valable pour toutes les 
communes genevoises. 
 

En ce qui concerne les charges de 
fonctionnement, ces dernières auraient dû être 
parfaitement maîtrisées et des tableaux de bord 
fournis à la commission des finances pour qu’elle 
ne soit pas mise devant le fai
Après analyses de dépassements budgétaires, il en 
est ressorti 5 raisons de dépassement
 

- Les coûts du vandalisme à Confignon qui 
sont non budgétés.

- Les coûts liés à la sécurisation du quartier 
Cressy suite à de nombreuses plaintes des 
habitants du quartier.

- Des charges de personnel pour le départ à 
la retraite anticipée mal budgétée
couverte par une provision.

- De l’absentéisme de longue durée qui a 
nécessité des remplacements.

- Des charges supplémentaires suite à 
l’introduction de la nouv
comptable MCH2.

 
Ce cocktail explosif a généré un dépassement 
budgétaire de CHF 820'000, 
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Fig. 1 Charges; Revenus; Investissements 2001 

 
A l’annonce des premiers chiffres, les élus 

municipaux PDC ont réagi vivement et déposé 
une Motion réclamant des tableaux de bord, des 
informations régulières, une révision complète 
du budget 2018 pour assainir les comptes dans 
les plus brefs délais. Le Conseil municipal est 
entré en matière et l’a renvoyée en commission 
des finances. A ce jour, la commission des 
finances n’a pas pris position. 
 

Pour clore l’exercice 2017, la commune a 
dissout la totalité de réserve conjoncturelle qui a 
eu pour effet de ramener le déficit à CHF 
761'000. Désormais, il n’y a plus de réserve 
conjoncturelle ! 
 

Le seul élément de satisfaction de cet 
exercice comptable 2017 est la baisse de la 
dette de CHF 1'000'000, — qui se situe à CHF 
23'360'000, —. 
 
Yvan Guillaume 
Conseiller municipal 
 

 

Bilan de la mobilité à 
Confignon 

 
Certains esprits chagrins estiment que rien ne 

se passent en matière de mobilité à Confignon 
et que ce n’est pas la première préoccupation 
des autorités, du Conseil municipal et de la 
commission mobilité sécurité et sport (CMSS). 
Les objets traités sont souvent des sujets 
prennent du temps et qui sont soumis pour 
approbation aux services compétents de l’Etat 
de Genève. 
 
Les dernières réalisations sont : 
 

Fig. 1 Charges; Revenus; Investissements 2001 - 2018 
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se passent en matière de mobilité à Confignon 
et que ce n’est pas la première préoccupation 
des autorités, du Conseil municipal et de la 
commission mobilité sécurité et sport (CMSS). 
Les objets traités sont souvent des sujets qui 
prennent du temps et qui sont soumis pour 
approbation aux services compétents de l’Etat 

o Les zones bleues avec macarons
réalisées : Elles ont permis de libérer les
places de parking en faveur des habi
de Confignon et chassés les voitures 
ventouses de tout le territoire communal.

 
o Le chemin Carabot

trottoir, sa réalisation a nécessité 15 
années d’études pour aboutir. Plusieurs 
projets avaient été présentés sans 
remporter l’adhésion
malgré l’impatience de la commune 
d’Onex qui souhaitait décharger le transit 
sur la route de Loëx.

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  fig. 2 le chemin de Carabot et son 

 
o La modération du trafic sur le 

Vuillonnex est en passe d’être réalisée 
ce qui aura pour effet de diminuer le 
transit sur ce chemin sinueux.

 
     
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 
 
 
       fig. 3 Sens de circulation 
 

o Le chemin de Chaumont
sens de circulation d’origine. La Direction 
générale de la mobilité de l’Etat de 
Genève a souhaité faire son expérience 
d’inversion du sens de circulation qui ne 
s’est pas avérée concluante et a tenu 
parole. 

D’autre part, de nombreux chemin
les trous  sur  les  voiries bouchés, 
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encore à faire et c’est toujours selon les moyens 
financiers dont dispose la commune.

 
 
      
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
Fig. 4 Le pont de la Praleta rénové 
 

Les conseillers municipaux PDC avaient 
déposées une Motion pour n'autoriser que les 
bordiers sur certains chemins communaux mais 
nous n’avons pas été suivis par le Conseil 
municipal. L’argument était que nous ne 
pouvions pas privatiser les chemins 
communaux, axes traversant la commune du 
sud vers le nord. 
 

En matière de mobilité, les communes sont 
consultées comme cela a été le cas lors de 
l’élaboration du plan directeur cantonal 2030, 
mais son rayon d’action reste limité car c’est 
l’Etat de Genève qui a le dernier mot par le vote 
du Grand Conseil.  

 
Néanmoins, en obtenant un phasage du 

projet des Cherpines avec des conditions de 
mobilité incluse est un succès, et ceux

 
 qui imaginent que le pont de la Praleta

sera ouvert au transport individuel ont tort. 
Il sera dévolu aux transports publics et à la 
mobilité douce.  

 
Il est important qu’il soit carrossable à des 

moyens lourds comme les pompiers. L’ouverture 
de ce chemin ne fait donc pas double emploi 
avec le futur transport par câble.  

 
Le PDC de Confignon s‘est toujours engagé 

pour la préservation de la césure verte et du 
Vallon de l’Aire ; ils doivent être et restés les 
poumons verts de notre commune. 
 
Yvan Guillaume 
Conseiller municipal 
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Elections cantonales 
2018

Le PDC Confignon souhaite chaleureusement 
remercier la population de Confignon, pour la 
confiance qu’elle a témoigné envers les 
candidates et candidat qui se sont investis dans 
la campagne pour les élections cantonales du 15 
avril dernier.  

 

 

 

 

 

 
     
      Fig. 5 Nicolas Fournier, Jean-Michel

Grâce à vous, le PDC a gagné un siège et vu 
notamment l’élection de deux «
Confignonnais » en la personne de Claude 
Bocquet-Thonney (Sezenove) et Serge Dal 
Busco (Bernex) au Grand Conseil et au Conseil 
d’Etat.  

Pour la section PDC de Confignon, les 
candidatures de Dinh Manh Uong, Jean
Bugnion et Nicolas Fournier ont fourni l’occasion 
de faire remonter durant la campagne, à 
l’échelle cantonale, des préoccupat
propres à notre commune. 

Nous espérons que nos souhaits en matière 
d’équilibre, de juste répartition et de qualité 
dans le développement de Genève seront 
entendus et pris en considération par nos 
nouvelles autorités politiques cantonales.

Un grand merci pour votre soutien!
 
Les candidats PDC de Confignon
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Thonney (Sezenove) et Serge Dal 

(Bernex) au Grand Conseil et au Conseil 

Pour la section PDC de Confignon, les 
candidatures de Dinh Manh Uong, Jean-Michel 
Bugnion et Nicolas Fournier ont fourni l’occasion 
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entendus et pris en considération par nos 
nouvelles autorités politiques cantonales.  

grand merci pour votre soutien! 

Les candidats PDC de Confignon 
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Changement de comité 
au sein du PDC-Confignon
 

Lors de notre assemblée générale du 21 mars 
dernier, notre Président Yvan Guillaume
désiré quitter ses fonctions après 7 ans de 
présidence.  

 
Durant ces années, il a assuré : 
 

• la responsabilité de 15 publications de 
notre journal Le Bosquet,  

• la rénovation du site internet de notre 
association,  

• Il s’est donné corps et âme lors de la 
campagne électorale de 2015 ce qui a 
permis de présenter d’excellents 
candidats au conseil municipal et 
d’augmenter nos sièges de 4 à 6 
conseillers municipaux, 

• Il a également contribué à la réélection 
brillante de notre magistrat M. Dinh Manh 
Uong. 

Un autre fidèle membre de notre section a 
aussi souhaité quitter ses fonctions, il s’agit de 
notre trésorier depuis de nombreuses années
Maurice Battiaz. Lui aussi, pilier de notre 
association a cumulé diverses fonctions au sein 
de notre comité, notamment la présidence de 
2000 à 2008 et ensuite, trésorier jusqu'en 2018.
 

Le PDC-Confignon remercie sincèrement Yvan 
Guillaume et Maurice Battiaz pour tout le travail 
accompli et pour l’énergie qu’ils ont déployée 
jusqu’ici. Notons que notre ancien président et 
notre ancien trésorier continuent à nous soutenir 
en restant des membres actifs de notre 
association. M. Yvan Guillaume demeure un des 
délégués représentant notre section au sein du 
parti central et M. Maurice Battiaz continue à 
s’occuper de la mise en page, de l’impression et 
de la distribution de notre « Bosquet
 

Un nouveau comité a donc été mis en place 
et prendra ses fonctions le 1er juillet 2018.
Il s’agit de : 

• Nicolas Fournier Président (ancien Vice

Président) 

• Nathalie von Gunten-Dal Busco

Présidente 

• Gregory von Gunten Trésorier

• Lillia Marini Secrétaire 

• Rocco De Luca Webmaster 
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La secrétaire et le Webmaster continuant à 
fonctionner comme auparavant.
 

Nous souhaitons à nos trois jeunes nouveaux 
élus plein succès dans leurs fonctions 
respectives et somme sûrs qu’ils auront à cœur 
le bon fonctionnement de notre chère section.

 
Le comité 

 
 

Carnet rose 
 

 Après avoir présidé de 
 main de maître le C
 Municipal, Nathalie v
 Gunten
 venu
 nant 
 petite fille se 
 Charline le 
Nous présentons aux parents tous nos vœux de 
bonheur. 
 
Le comité 
 
 

Le PDC de Confignon
Une équipe dynamique,

un nouveau site internet
 

Depuis plus d'une année
ligne notre site internet 

 
http://confignon.pdc

 

Vous y trouverez l’agenda de nos activités, nos 
actions au sein de la commune et
différentes publications.
 
Toutes les personnes intér
pour Confignon sont les bienvenues.
 

le PDC ça m'intéresse

 
 
 

 
 

c e n t r e - d r o i t 

Editeur responsable 

Confignon 2015 - 2020 
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La secrétaire et le Webmaster continuant à 
fonctionner comme auparavant. 

Nous souhaitons à nos trois jeunes nouveaux 
élus plein succès dans leurs fonctions 

somme sûrs qu’ils auront à cœur 
le bon fonctionnement de notre chère section. 

 
Après avoir présidé de 
main de maître le Conseil 

unicipal, Nathalie von 
Gunten-Dal Busco est de- 
venue maman en  don-
nant  naissance à  une 
petite fille se prénommant
Charline le  25 mai 2018. 

Nous présentons aux parents tous nos vœux de 

Le PDC de Confignon 
Une équipe dynamique, 

un nouveau site internet ! 

plus d'une année, nous avons mis en 
site internet : 

http://confignon.pdc-ge.ch 

Vous y trouverez l’agenda de nos activités, nos 
au sein de la commune et nos 

différentes publications. 

Toutes les personnes intéressées à s’investir 
pour Confignon sont les bienvenues. 

le PDC ça m'intéresse 
 
 

   

 

Editeur responsable - Yvan Guillaume 


